

## ENTE AMARGA

(Provincia de Cádiz)  
Establecimiento balneario  
de aguas minero-medicinales  
más sulfurosas de España  
Abierta oficialmente el 1.º de Junio al  
1.º de Octubre.—Informes y memo-  
riales a sus propietarios.  
Agustín Blázquez  
CADIZ

## DE AGRICULTURA

### ¿Cuál es el mejor arado?

La labor ideal para las tierras es la *laya*, practicada a conciencia. En cada caso particular el mejor arado será aquel cuyo trabajo se haya realizado por la *laya*. La perfección de la *laya* estriba en tres cosas: primera, en que *invierte* completamente la tierra; segunda, en que *invierte* por modo uniforme toda la superficie del campo. Para que un arado *invierta* por completo el prisma de tierra que levanta, es menester una *vertedera* de forma adecuada. La *vertedera* y el cálculo concuerdan en esta forma debe ser helizo-

La *laya* estriba en el desarrollo de la *laya*; precisamente en el más perfecto que los prácticos no han en consideración ó buscan por el arado. Por tanteos esta *vertedera* pasó del arado romano al arado de hierro de una *vertedera* fija. Todas las demás piezas del arado han de subordinar a la *vertedera* puesto que siendo el objeto principal volcar la tierra, las demás piezas sólo ayudan a que en las mejores condiciones posibles, la *vertedera* desempeñe su cometido. Hasta que cada cual haya encontrado el tipo del arado de *vertedera* que le satisfaga por completo, tiempo perdido pensar en otros arados.

El arado de una *vertedera* fija es el más ligero, puesto que todo su peso es útil: ha de ser el más barato, el que exigirá menos fuerza de tracción y que podrá ser manejado más fácilmente por el gañán. Si se trata de un solo surco, sería el mejor arado.

En embargo, no satisface a los agricultores, porque tiene el inconveniente de que en la totalidad del campo no *invierte* la tierra de una manera uniforme y se pierde el tiempo en muchas vueltas. Los agricultores *obvian* en gran parte estos inconvenientes. *Dividen* el campo en plachas de tamaño suficiente. Empezando a arar la tierra por el centro de la placha y continuando por el lado izquierdo del mismo surco, fórmase un canal var dando vueltas, pero el surco únicamente en los extremos.

Terminada la primera placha, en el medio, se empieza por el lado izquierdo que la tierra caiga del mismo lado que el último surco de la primera, y así resulta que a la vez de quedar un caballón y una

depresión en cada placha de las en que se divide el campo, sólo quedan dos plachas.

La destreza del labrador se demuestra en el acierto en volver la tierra a su punto en la labor inmediata. A pesar de tener esta habilidad, todos suspiran por un arado giratorio, es decir, que pueda cambiar de mano la *vertedera* y volver sobre el mismo surco que acaba de abrir.

El arado giratorio más generalizado entre los prácticos es el de una *vertedera*. El modelo menos imperfecto es el llamado Lincoln, porque procede del condado del mismo nombre en Inglaterra.

Si se trata únicamente de remover la tierra este arado presta buenos servicios. A igualdad de labor, nunca puede ser tan ligero como el de *vertedera* fija, puesto que ha de arrastrar siempre un peso muerto; pero no puede realizar dicha igualdad de labor por la razón obvia de que una sola *vertedera* no puede girar cambiando de mano, si reviste la forma helizoideal. Es posible, para que vuelque bien la tierra.

Invertir bien la tierra y volver sobre el mismo surco, sólo lo realiza el *brabante doble*, llamado *brabante* por la comarca de Flandes en donde se usa. En el construido por la casa Ignacio Sampere y Compañía, de Barcelona, con el número 2, el trabajo de Borja acredita en verdad la industria catalana, que si un tiempo no tuvo rival cuando la forja se hacía a brazo, hoy iguala a la extranjera, valiéndose como ésta de máquinas más perfeccionadas. En todo lo demás nada desmerece de los Bajos, que son los más celebrados del extranjero.

En este arado el peso muerto llega a su máximo. Es un arado doble; cuando una *vertedera* trabaja, ha de cargar con el peso de otra *vertedera*. Ello hace indispensable el *aven-tren*, que a su vez tiene también su peso, sus roces y sus resistencias.

La primera vez que la vi funcionar, hace más de diez años, mi entusiasmo fué grande al contemplar la perfección del trabajo; pero mi desilusión fué completa cuando al medir el surco comprobé que en mis tierras un par de bueyes buenos hacían con el arado de *vertedera* fija lo que allí requería dos ó tres pares de bueyes no menos buenos, en condiciones de tierra parecidas.

Si consideramos no más que el resultado de la labor, podríamos afirmar que el *brabante doble* es el mejor arado; pero si tenemos presente que en razón de su organismo complicado exige una tierra limpia por completo de piedras, lo cual sólo se encuentra por casualidad en determinadas comarcas y por artificio del hombre, donde el cultivo se lleva con todo esmero; si se tiene presente que a igualdad de surco—no digo de trabajo completo—requiere mucha más fuerza de tracción que el de *vertedera* fija, es cosa de pesar ventajas é inconvenientes y adoptar en cada caso particular el que más cuenta tenga.

He adquirido recientemente el arado Sampere número 2; que en determinadas circunstancias puede prestar grandes servicios. El juego de *vertederas* es igual exactamente al *brabante doble*, pero en vez de *avan-*

*tren*, sólo tiene una rueda auxiliar: está dotada de reja móvil para trabajar en terrenos pedregosos; pero esta reducción de peso y la disminución de la fuerza de tracción, impone forzosamente un límite a la profundidad del surco.

En resumen: la mecánica obra prodigios, pero no milagros. Un arado es una máquina para vencer esas resistencias por medio del aparato apropiado; se necesita una fuerza que lo accione y un hombre que lo dirija.

En cada caso particular varía el valor absoluto y relativo de cada uno de estos factores. Resolverá bien el problema quien, dando a cada factor su valor absoluto y relativo, logre de un técnico el aparato mecánico que más le convenga.

JOSÉ ZULUETA.

## ECOS DEL MUNDO

Un caminante anciano.—96.000 kilómetros a pié.—Descanso y marcha.—El Observatorio de Greenwich.—La Ciencia y la Industria.

Si siempre es digna de admirarse la decisión y la fortaleza de los caminantes de largas distancias y de los que recorren a pié muchas millas de terreno, cuando estos andarines son jóvenes, mucha mayor admiración merecerá el peatón de que se trata si éste es un anciano.

Paes anciano y de una edad tan avanzada como la de 78 años, es el caminante que acaba de regresar a Londres, donde ha referido su odisea, que no deja de tener algo de patética y de interesante.

Era este anciano, mecánico de oficio, pero a causa de su mucha edad, encontrábase sin trabajo. Decidió entonces adoptar cualquier resolución, por extraña que fuese, con tal de no perecer de hambre, y resuelto a todo se hallaba cuando le ofrecieron 12.500 francos siempre que recorriesen a pié una distancia de 96.000 kilómetros.

Aceptó el anciano obrero, y el 6 de Agosto de 1900 comenzó su marcha. Hasta ahora, lleva recorrida una distancia de 23.800 kilómetros, quedándole por tanto, para posesionarse de la fortuna ofrecida, recorrer aún 13.200 kilómetros.

No obstante sentirse el anciano sumamente fatigado al final de cada jornada, tiene la esperanza de lograr el codiciado premio que se le ha ofrecido.

Cinco veces se perdió a consecuencia de las nevadas y por las avalanchas, la nieve que le entorpecían el avanzar. En Marsella fué derribado por un rayo. En Alemania le arrojaron muchas piedras y tuvo necesidad de hacer fuego para defenderse.

Su salud había sido siempre muy buena, pero hace unos tres años perdió su perro, *Bussines*, en Marsella, causándole gran pena aquella pérdida. Aquel perrillo le servía de compañero de ruta. Cuando esto ocurrió ambos habían recorrido juntos 29.600 kilómetros. El viejo caminante, que lloraba la pérdida de su mejor amigo, le retuvo un día entero en su poder hasta que se decidió a enterrarle.

Durante el tiempo que ha durado su viaje, el animoso anciano ganó 1.875 francos. Personas caritativas le enviaron un total de 1.150 fran-

cos. Con este dinero se ha comprado treinta y nueve pares de calzado, que son los que ha usado.

El intrépido caminante, visitó siete veces, las Islas Británicas, ha recorrido en todos sentidos Francia, Portugal, España, Holanda, Suiza, Italia y Alemania, esperando ahora que se le autorice para poder recorrer libremente los caminos de Rusia.

Respecto a la vida que ha hecho durante su excursión, fué metódica, haciendo dos comidas por día y encontrando como los mejores alimentos el pescado y el carnero. Cuando no podía procurárselos siempre, las uvas secas bastaban para calmar su hambre. La bebida de costumbre era el té ó el cacao, sin enjuajarse nunca la boca con agua fría.

Añade para terminar la relación de este curioso viaje, que ahora ha vuelto a Londres por dos ó tres días, durante los cuales descansará.

Y luego... vuelta a empezar ¡en marcha! Nuevamente en camino y a conquistar aquellos 12.500 francos objeto de todas sus fatigas y largas caminatas.

No solo personas científicas sino otras profanas en Astronomía, hacen comentarios acerca del porvenir del Observatorio de Greenwich.

En 1676, hace 230 años, el observatorio se edificó en medio de un terreno tranquilo, sobre una altura desde la que se percibían los monumentos de la capital. Ahora Londres ha invadido y absorbido a Greenwich, hallándose hoy el Observatorio rodeado de una vida vibrante, industrial, que no es la atmósfera más a propósito para trabajos científicos.

En estas circunstancias surge un conflicto entre el Observatorio y la County Council, que ha construido cerca de aquel una nueva central de electricidad, que con sus altas chimeneas, su trepidación y su voltaje impiden y equivocan los estudios de los sabios. Caso de trasladarse el Observatorio y subsistir su meridiano actual, habría que hacer minuciosos cálculos para que las operaciones apareciesen como hechas donde hoy está y en cuanto a la County Council, que fué autorizada legalmente, se niega terminantemente a transportar su fábrica, que le ha costado bastante dinero.

Véase un caso en que la Industria no puede ser hija de la Ciencia.

DR. TRAVELLER.

## Carta política

Difícilmente podría expresarse de un modo correcto la verdadera situación política porque ésta nada tiene de clara; es muy poco definida demasiado enmarañada.

Los ministros rehuyeron ayer la visita que ordinariamente hacen los reporters políticos a los Consejeros de la Corona en sus respectivos departamentos y de ahí que hubimos de suponer que los rumores de la existencia de disgustos en el seno del gabinete no carecían de fundamento ni quizás de la gravedad que se les concedía.

Peró algún periódico de esos que con bastante frecuencia publican sueltos políticos; de esos sueltos en los que para nada interviene el reporter encargado de informar para esa sección, se encargó anoche de negar que hubiere sucedido algo

anormal en el último consejo. En él se discutieron diferentes cuestiones reinando la mayor armonía y estando de perfecto acuerdo con los asuntos que allí se trataron.

Carecían por lo tanto de fundamento los rumores de ruptura con la Santa Sede, y resultaba asimismo desprovista de fundamento la noticia de que el Ministro de Gracia y Justicia había anunciado su retirada.

Lo que no explicaba el periódico aludido es el por qué se negaron los ministros a recibir ayer a los periodistas, y nosotros seguimos no comprendiéndolo.

Hoy un periódico de los que resultan sospechosamente ministeriales, publica las declaraciones que a su redactor "dice", ha hecho un ministro del gabinete Domínguez. Las declaraciones a que nos referimos y que han sido muy comentadas son lo que sigue: "Que los individuos que habían venido a formar parte de este gobierno, tenían su historia política y no podían abandonar sus convicciones, ni romper con su antigua tradición." "El gobierno—sigue diciendo—se halla decididamente resuelto a defender la soberanía del Estado, sin que quiera esto significar que entre en sus propósitos, el de llegar por iniciativas suyas a ruptura de relaciones con la Santa Sede. Respeto el poder espiritual del Sumo Pontífice, y tratándose de una nación católica como es España, la cual por esa razón paga el culto y sus ministros, procura el gobierno enaltecer al clero parroquial, sacándole de la situación verdaderamente miserable en que hoy se encuentra y poniéndolo en decorosas condiciones. En el próximo presupuesto de Gracia y Justicia se harán las reformas oportunas. El gobierno presentará a las Cortes un proyecto de ley de asociaciones.

Su redacción será labor que embargue la atención del Ministro de la Gobernación el mes próximo. Ese proyecto se perseguirá queden sometidas a la ley común las corporaciones monásticas y a las industriales se las sujetará a lo preceptuado para todos los demás ciudadanos. A las órdenes extranjeras establecidas después de la expulsión decretada por Francia, se les obligará a que se nacionalicen en España y a las que no acepten la invitación piensa el gobierno adoptar el criterio de que abandonen el territorio español.

No está en el ánimo del gobierno retroceder ni un ápice en esto, y no teme a excomuniones recordando en apoyo de sus propósitos, la expulsión adoptada en Portugal por su gabinete regenerador presidido por Ribeiro.

FABRA.

10 Agosto de 1906.

## Herniados (quebrados.)

Vuestra curación la obtendríis con el *Cinturón electro-reductor* (*Bragero electro-magnético*) del Dr. M. Caldeiro. Es el único recomendado por la clase médica, porque la corriente electro-magnética que se desarrolla por simple contacto, hace que el tejido citatrical adquiere la fuerza perdida y vuelva a reconstituirse, llegando a desaparecer la hernia. La contención simétrica perfecta hace que no desviando la parte que está en contacto con la hernia, ésta se encuentre siempre reducida, punto principal para que pueda la corriente electro-magnética ejercer su acción sobre el mismo punto herniado. Es elástico, no tiene aceros ni muelles, siendo completamente adaptable y especial para montar a caballo y dedicarse a toda clase de trabajos. Precio del Cinturón completo, 50 pesetas. Pídanse detalles y boletín de medidas al Dr. M. Caldeiro. Puerta del Sol, 9 Madrid.



## ¡QUÉ PRIMORES!

Así exclaman cuantas personas han tenido ocasión de admirar la soberbia colección de postales que ha recibido hoy esta casa.

Hay niños, bellezas (¡pero qué bellezas!) españolas y extranjeras, flores, paisajes, la interesante colección titulada «como se prende la mantilla» y otra no menos curiosa de la vida íntima de SS. MM. en El Pardo.

Hay retratos de los diestros Lagartijo y Gallito, colecciones de corridas de toros y otras que no se citan, muy propias de la estación.

**LA ECONÓMICA**  
**IMPRESA Y PAPELERIA**  
17 Melendez Valdés 17.  
BADAJOZ



## Los cambios con Portugal.

En Lisboa: 824.—818, el duro.  
En Badajoz: «La Camelia», 830.—820, el duro.

## De la REGION

### ¡¡Qué vergüenza!!!

Carta abierta a los Sres. Gobernador civil e Inspector general de Sanidad de la provincia.

Ilustrísimos señores: Aun cuando la vigente ley municipal no impusiera por modo claro y terminante a los encargados de la Administración pública la obligación de dedicar atención preferente al ramo de Beneficencia, otras consideraciones de orden moral bastarían por sí solas para dar carácter especial a este servicio de suyo importantísimo, ya que ninguna función es tan simpática y digna de respeto, ni enaltece tanto al que la realiza, como el acto de ejercer oficialmente la caridad, socorriendo al indigente, al anciano, al enfermo, al huérfano, al niño abandonado, y, en general, a todos aquellos que la falta material de medios indispensables a la vida, los coloque en el doloroso y necesario trance de solicitar la acción benéfica del Estado, la Provincia o el Municipio.

Pues bien; el repetido error legal citado, al tratar en el título tercero, capítulo primero, de las atribuciones del Ayuntamiento, dice, que éstas en el ramo de Beneficencia serán y se entenderán siempre, sin perjuicio de la alta inspección que al Gobierno confiere la legislación vigente sobre Beneficencia general y particular.

En tal sentido, y con vista de la excepcional y anómala situación por que atraviesa esta villa, no podemos sustraernos al irresistible deseo de alzar nuestra voz en nombre de la clase menesterosa y desvalida, para que con la urgencia que el caso requiere se aplique, por quien pueda y deba, un pronto y eficaz remedio que atenúe ó aminore en parte los efectos del grave conflicto que a pasos agigantados se avecina y cuyas consecuencias son difíciles de prever ni calcular, de continuar tal estado de cosas: pues si hasta hoy, esa sufrida y laboriosa clase, por razón circunstancial de la estación presente en que los jornales abundan, ha podido con su solo esfuerzo subvenir a gastos extraordinarios motivados por las dolencias adquiridas en constantes y rudos trabajos, es seguro que de aquí en adelante no sucederá lo mismo, toda vez que la recolección toca a su término y la

paralización de las faenas agrícolas será de carácter general; y cuando ese momento llegue, que indefectiblemente llegará por hallarse ya muy próximo, y tenga esa misma clase que llorar y lamentar la pérdida de seres queridos, por el abandono púnible de los encargados de la cosa pública, entonces, repetimos, no habrá dique que la contenga y como desbordado torrente, arrollará cuanto a su paso se oponga.

Porque es vergonzoso, ilustrísimos señores, que en una población de 8.000 ó más habitantes, haga dos meses y medio que este vecindario se encuentra sin Beneficencia municipal, y no menos vergonzoso el que hechos de tal naturaleza se reciban con la frialdad e indiferencia con que han sido aceptados, consentidos y tolerados por la Junta local de sanidad, permaneciendo impasible y muda ante la supresión de tan importante y trascendental servicio sin atreverse a formular la protesta más débil, por cuya razón no sería aventurado suponer que tan sospechoso mutismo por parte de mencionada Junta tiene en sí muchos puntos de contacto para presumir la existencia de una complicidad por demás execrable y digna por todos conceptos de la más acerba censura.

Más de un caso pudiéramos citar, y citaremos si necesario fuese, en que la prescripción médica no ha podido seguirse por falta de recursos para suministrar la fórmula mandada, siendo esta causa determinante del funesto desenlace que han tenido algunas enfermedades que de haberles propinado la medicación a las mismas indicada, se hubieran resuelto, a no dudarlo, de muy distinta manera, y cuyas consecuencias ya irremediables hoy son lloradas por dueños y amigos de las víctimas.

No dudamos ni por un momento que, atendidas las precedentes consideraciones, SS. SS. dictarán las providencias que estimen necesarias para la comprobación de los hechos relatados, volviendo así por los fueros de la justicia, a la que tan repetidas muestras de amor tienen dadas, a la par que velando por el más exacto cumplimiento de la ley.

Pero por si las anteriores consideraciones no fueran bastantes a inclinar el ánimo de SS. SS. en el sentido indicado, hay otra razón suprema, y como tal poderosa, y es la razón aplicada a la moral cristiana, mejor dicho, la caridad ejercida en beneficio de una numerosa clase por ministerio de la ley primero y por mandato imperativo de la conciencia después, y a la cual deben quedar supereditadas las conveniencias políticas y particulares por reclamarlo así la más insontrovertible lógica y ser el bloque en que descansa el enorme peso del edificio social.

Les anticipo gracias en la seguridad de que, como siempre, acogerá con paternal benevolencia y no desmentido celo, las indicaciones del más humilde y respetuoso servidor de ss. ss.

SILVERIO MÉNDEZ CARDENAL.  
Barcarrota 11 Agosto 1906.

## A DIVERTIRSE TOCAN

Ya la tenemos encima.  
No se asusten ustedes y vayan a creer que es otra como la de la calle Mayor.

Ella es la feria, la época del divertimento y regocijo públicos, con festejos municipales intercalados en el texto.

Ya están hechos todos los preparativos y solo falta verla venir.

Ya están instalados los puestos, terror de papás y demás paganos víctimas inconscientes que coasone nuestro ilustre Ayuntamiento al organizar tales fiestas.

En los semblantes se nota la animación y la alegría ante la perspectiva de varios días de juerga libre.

Hay quien ha engordado pensando en lo que va a divertirse.

De alguno se yo, que antes de conocer el programa era simplemente cornetín segundo con tercianas, y ahora parece un padre de la patria jubilado, aunque obeso.

Algunas mamás, de edad pasada, desean que lleguen esos días para que sus retoños femeninos luzcan sus airosos talles y conquisten el corazón de algún joven forastero y tierno de por sí.

Algunas han conseguido su fin enamorando a pollos sensibles, pero otras han llevado amargos desengaños.

Los han conquistado, creyéndolos de buena posición ó sin defecto físico, y se han encontrado con que son dependientes de consumos en Táliga, ó que tienen un divieso que les impide sentarse.

Y que vamos a divertirnos municipalmente un porción, no cabe duda.

No hay más que ver la serie de festejos que nos prepara la ilustre Corporación que nos ha cabido en suerte para nuestra tutela y para la administración de nuestros intereses y que pomposamente nos anuncia en lujos y elegantes carteles de Valencia, porque en Badajoz... no hay quien sea capaz de hacer esas cosas, (?).

Lo del otro:

Y para darse importancia dice que viene de Francia.

Catorce mil reales de cartel y tres pesetas de diversiones municipales. Véase la clase:

Dos corridas de toros, organizadas por una empresa que no es el Ayuntamiento precisamente.

Exposición de pinturas en una sociedad que no tiene nada de municipal.

Cinematógrafo, y no del municipio.

Concurso de balcones, naturalmente, a cargo de los vecinos.

Idem de escaparates, a cargo del comercio, naturalmente.

Funciones en el circo... por su cuenta.

Bailes en las sociedades de recreo, organizadas por ellas.

Quedan, pues, en clase de festejos oficiales, el reparto de pan a los pobres, que como obra de caridad es indiscutible, pero como festejo... ¡la música matutina y parte de la nocturna, puesto que en ella colaborará una banda portuguesa, las iluminaciones y la subida de los globitos con cohetes, luces, peces de colores, etc.

Lo que no dice el programa es en que era empezarán los incendios que produzcan las chispas que nos envían esos Alcotanes.

Este número de seguro será en colaboración con Sampérez.

¿Qué tal el programita?

La casa Astrarena; mucha fachada y poco fondo.

O lo que le dijeron al doctor con Juan Pérez de Montalbán:

El doctor tu te lo pones, el Montalbán no lo eres, con que quitándote el don vienes a quedar Juan Pérez.

Pero es lo que dirá el municipio, como el personaje de *La buena sombra*.

—¿Quieres V. un Gayarre por una perra gorda?

Para mil y pico de pesetas, hay bastante con luz, música y mongol-fieres.

En cambio y como compensación, tendremos veladas y reuniones artísticas, conciertos domésticos con chocolate barato, en donde leerán sus composiciones postas menores de edad y luzcan sus condiciones artísticas juveniles sin colocación.

—Mira Silvestra, dirá la mamá, canta eso de la *Casta impura*.

Y se arrancará la niña, y parecerá que se pelean en el Ayuntamiento por lo del manguero ó que alguna alondra exhala sus quejidos en la época del celo.

Todas estas calamidades se pueden dispensar, porque al fin al cabo no pasan de ser expansiones inocentes.

Pero por lo que no se puede pasar es por la invasión que nos amenaza.

Nuestros más distinguidos baturos se nos echarán encima, porque ellos también querrán disfrutar de la música al por mayor, las luminarias y los globitos explosivos.

Y nos encontraremos con que por todas partes nos salen parientes, como pudiera salirnos una erupción cutánea; que se nos colarán en casa

y nos convertirán en cicerones y en primos suyos.

Es un festejo más.

¡Dios nos coja confesados!

## Diversiones

### Circo

Siguen siendo muy aplaudidos todos los artistas que actúan en el circo de la Memoria de Menacho.

La casa de campo *Vista alegre* con que obsequió la empresa ayer tarde al público, le correspondió en suerte a un chico de años 12 años.

La pantomima titulada *Glorias de España*, ó sean las escenas más culminantes de la guerra de Africa y toma de Tetuán, que se estrenó en dicho circo el sábado y se repitió anoche, fué del agrado de la concurrencia, si bien su ejecución será siempre deficiente en atención a que ciertas y determinadas evoluciones de las huestes guerrilleras, se encomiendan a comparsas poco acostumbradas a realizarlas y con escaso tiempo disponible para los ensayos.

Y ya que nos ocupamos del circo Feijóo-Borza, prevenimos a los espectadores de las gradas estén ojo avizor, muy sobreaviso, porque sabemos que hay alguien que deslizando como un reptil por debajo de aquéllas, se dedica a la poco envidiable tarea de enterarse de cosas que no debe, amén, ya de paso, de aprovecharse de algún descuido para adquirir a poco precio y sin previo permiso de su poseedor los objetos que sean de su agrado.

Nosotros tenemos noticias de que con respecto a un bastón ya se ha dado ese caso anoche.

Este aviso lo transmitimos también a los agentes que prestan servicio de vigilancia en aquel sitio.

### Cinematógrafo

Las sesiones que todas las noches se verifican en el cinematógrafo del paseo de San Francisco, llevan mucho público a aquel pabellón y son muy celebradas por los concurrentes.

### Cafés-conciertos

Tanto el de la calle Larga como el de la Memoria de Menacho, se ven todas las noches bastante concurridos por la gente de buen humor que gusta de esta clase de diversiones.

### Taurinas

He aquí los nombres, pelos y números de los toros de la ganadería de Conradi, que serán lidiados el día 15 en la plaza de toros de esta capital:

- Núm. 2, "Esportillero", negro zahino.
- Núm. 4, "Aquilillo", id. id.
- Núm. 10, "Capuchito", id. id.
- Núm. 26, "Sanito", id. id.
- Núm. 32, "Vinatero", cárdeno entrepelao.
- Núm. 34, "Culebra", negro zahino.

## Café tostado



"EL GALLO"

## NOTICIAS

Según lo dispuesto por el Excelentísimo Ayuntamiento, en el día de hoy y hora de las veinte, ha de celebrarse sesión ordinaria la Corporación municipal en primera citación con objeto de despachar los asuntos siguientes:

Expediente de lactancia.  
Acta de subasta sin efecto, de los puestos sobrantes de la plaza Mercado.

Informes de las Comisiones.

Todo, todo se ha puesto en movi-

miento; ya casi funcionan los coches del tío vivo en sus viajes circulares ya los niños vierten las primeras grimas en las mugrientas tablas de los que serán mostradores en el Mercado de la feria; ya el colorado botijo cansa sobre las aceras del palacio de lo que sea de la caridad oficial.

Meditemos, y no comparando festejos con el aroma, color y sabor del café torrefacto de «La Estrella».

Acompañado de su distinguida esposa é hija Merceditas, regresó hace pocos días de los baños de Montemayor nuestro estimado amigo D. Ricardo Camacho Algaba.

Accediendo gustosa a ruegos de nuestro Excmo. Ayuntamiento, la señora viuda del malogrado pintor extremeño D. Felipe Checa, ha trasladado al Ateneo de esta capital, con motivo de la feria, treinta cuadros debidos al inspirado pincel de su esposo, algunos de los cuales aún desconocidos.

Se encuentra en esta capital, objeto de gestionar asuntos de la compañía que representa, el Inspector general de la de seguros «La Paternal», D. Enrique Dresdez.

En el rápido de hoy salió con dirección a Valladolid, nuestro estimado amigo el digno director de la banda municipal D. Lorenzo Ayllón, virtud de telegrama que ha recibido transmitiéndole la triste noticia de hallarse en estado gravísimo su señor padre, D. Gregorio Ayllón Rodríguez.

Deseamos sinceramente que cuando llegue el Sr. Ayllón encuentre a su anciano padre fuera del peligro que amenaza su vida.

Se encuentra en Badajoz el notable pintor frexnense D. Eugenio Hermoso, que ha traído para la Exposición del Ateneo nueve cuadros, entre ellos dos aún no exhibidos en parte alguna, y el titulado *La Juma la Bifa y sus amigas*, que mereció segunda medalla en la Exposición recientemente verificada en Madrid.

### Caja de Ahorros

El domingo anterior ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad 913 pesetas, importe de 22 imputaciones de las cuales son nuevas 4.

En el expresado día se pagaron 1.013'10 pesetas, por reintegros por saldo y a cuenta a 7 imponentes.

Hemos recibido un atento besamano del Director general de Obras públicas, rogándonos que de todo número en que nos ocupemos de algún asunto relacionado con dicho Ministerio, le enviemos un ejemplar, ya que, en cuanto sea justo y posible, desea atender las reclamaciones de la opinión.

Nos parece acertada la determinación del Sr. Fernández Latorre, que tendremos muy presente.

Ayer tarde regresó de Madrid donde le ha retenido unos días los asuntos de sus negocios industriales, nuestro muy querido amigo D. José Gómez Tejedor.

Sea bienvenido.

Se encuentra en cama enfermo de catarro, nuestro buen amigo el ilustrado Doctor en Farmacia D. Ricardo Camacho de Castro.

Vivamente deseamos su total restablecimiento.

### Aclaremos

No es rigurosamente exacta, como nos informaron, y nos congratulamos de rectificar la noticia, que han sido declarados cesantes cuatro señores oficiales de la Administración de Hacienda de esta provincia.

Mejor informados hoy, hacemos público que lo que en realidad existe es una propuesta del Inspector general de Hacienda que giró la última visita a esta Delegación, pidiéndonos la cesantía de un oficial 4.º y otro 5.º; la suspensión de empleo y sueldo, por tres años, de otros dos oficiales 5.º; suspensión de empleo y sueldo, por un mes, de un oficial 3.º, uno 4.º y otro 5.º, y de 15 días de uno 4.º y otro 5.º; todos de la propia Administración.

Estos referidos oficiales han sido



**AGENCIA DE ADUANAS DE JOSE GARCIA ORTEGA.**  
**CAMIONES Y CARROS PARA TRANSPORTES**  
**ESTACION FERROCARRIL Y MUDANZAS**  
**PRECIOS INCOMPETIBLES.**  
**SERVICIO PERMANENTE.**  
**ARIAS MONTAÑO, 15. (antes Sal).** **LARGA, 12.**

**BAZAR CAMERANO**

ARTÍCULOS DE FANTASÍA

CAMAS, MUEBLES Y LAMPARAS

DE

**GARCIA DE VINUESA HERMANOS**

Plaza 5 y Santa Eulalia 1 y 3.—MERIDA.

APARATOS PARA LUZ ELÉCTRICA

Alfombras, hules para pisos, coronas, flores y planta de salón, equipos de cristianar, artículos de piel de Australia y devocionarios.

Inmenso surtido en sillería de Viena, Vitoria y tapizadas.

Batería de cocina, sommers, cocinas económicas, bimbolería, jaulas y artículos de viaje.

Tejidos, paquetería, juguetería y coloniales.

Plaza 5 y Santa Eulalia 1 y 3.—MERIDA

**Academia preparatoria**

para la segunda enseñanza, Carreras militares y de Facultad

bajo la dirección del capitán de infantería,

Don Martín Echevarría y Navarro.

Alumnos preparados e ingresados; D. Juan Villasán, Academia de Caballería; D. Felipe Moragriega, idem de Infantería; D. Francisco Lena, idem de Infantería, de Ingenieros y de Administración militar, (1.º y 2.º ejercicio); D. Isaac Albarrán, idem de Infantería; D. Jorge Mateos, idem de Artillería (1.º y 2.º ejercicio); y D. Lorenzo Almaraz, primer ejercicio Ingeniero de Minas.

Para más detalles, pídase Reglamentos al Director.—Se admiten internos.

Vasco-Núñez, 29, principal.—BADAJOZ

**POMADA CONTRA LA SARNA**

preparada por CAMACHO

Bastán tres fricciones para hacerla desaparecer por completo. Exito garantizado. No huele, ni mancha. Eficaz en toda clase de granos. Pesetas 1'50.—Depósito: En Castuera casa del autor A. Camacho.—Badajoz, Navarro, De Gabriel, 4.—Mérida, A. Rubio—Madríd, Martín y Durán.

**Prebad y os convencereis**

de la bondad del Bermouth espumoso "Boston", muy recomendado como refresco.

Muy tónico como aperitivo y muy apreciable como bebida espumosa.

30 céntimos botella.

Refresco inglés muy agradable.

20 céntimos botella.

Imperial sidra Champagne

40 céntimos botella.

Fábrica de SANTA ELENA. Representante: Emilio Rodríguez MARTIN CANSADO, 88.—BADAJOZ

**LA MARAVILLA CURATIVA**  
 DEL  
**DR. HUMPREYS.**  
 (HAMAMELIS VIRGINICA)  
 Evolucionado de fórmula conocida e indicada en cada frasco.  
 Contra las almorranas, hemorragias, quemaduras, heridas, reumatismo, llagas, enfermedades de la piel, etc.  
 PRECIOS: En pomada... a Ptas. 1'75 pote.  
 En líquido... a " 2 botella.  
 De venta en Badajoz: Droguería y Perfumería de Viuda e hijas de E. Camacho Soledad, 27.  
 De venta en Zafra: Almacén de drogas de Arturo Martínez, Cristóbal de Mesa, 1.  
 Se dá gratis a quien lo pide el Manual completo del DR. HUMPREYS.  
 Depósito general para España: Alfredo Biera e hijos, Nápoles, 166, Barcelona.—(Nombre registrado).

**PASTILLAS BONALD**

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez de aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

**ACANTHEA VIRILIS**

Poliglicerofosfatada Bonal.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frascos de Acanthea granulada 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera) 1, pe Madrid. En Barcelona, Gignas, 5.

**Elixir antibacilar BONALD**

DE  
 Thiocol cinamo-vanádico fosfoglicérico.

Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipientes, catarros bronconémicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, ect., etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 Ptas.

**«LA ECONOMICA»**

IMPRESA, PAPELERÍA, OBJETOS DE ESCRITORIO Y CENTRO DE MODELACIÓN IMPRESA

PARA AYUNTAMIENTOS, JUZGADOS Y DEMÁS OFICINAS CIVILES

DE

**RODRIGUEZ Y CORDERO**

Despacho, Talleres y Oficinas: Meléndez Valdés, núm. 17 (antes Granado)

BADAJOZ